

Jour 58 : mercredi 27 avril

Ramadan

La plus sainte des nuits Lailat-al Qadr ou Kadir Kandili

La nuit du Destin ou nuit de la Destinée

L'Ephéméride à Strasbourg

Lever soleil – 6h15 Coucher soleil – 20h37

Lever lune – 5h23 Coucher lune – 16h51

Surface lune visible – 14,6 % Distance de la terre – 379.497 km

Si pas d'erreur de calcul ... ce soir ... **la nuit Lailat-al-Qadr**

... est une nuit de prière et de grâce. La totalité du Coran est récitée/psalmodiée, jusqu'au lever du soleil. Préparée par les 26 jours de jeûne du Ramadan qui précèdent, le corps et l'âme du croyant sont prêts à recevoir la Parole de Dieu transmise au Prophète par l'ange Djibril-Gabriel. **Elle est aussi appelée la nuit de la révélation du Coran.**

Elle est considérée en Turquie comme la 5^{ème} nuit de Kandil, du nom des « chandelles » qui éclairent les mosquées à l'occasion de ces nuits sacrées.

La main qui bénit

La **main** qui bénit

Touche sans blesser

Réconforte sans humilier

Caresse sans chercher son avantage

Console au milieu des doutes

Remet debout celui qui est tombé.

La **main** de celui qui bénit n'a rien de particulier.

Elle transmet une bienveillance venue d'ailleurs.

Thomas Wild

Abdellah Penot **traduit le terme Kadr,**

couramment traduit par « nuit du Destin » ou « de la Destinée »

par « **Nuit de la Mesure** » ou « **Nuit de la Détermination** ».

La notion est donc associée à l'idée de la valeur de ce que l'on détermine ou mesure cette nuit-là. Dans la sourate 97/La nuit de la Détermination / Al-Qadr, on ressent cette idée que cette nuit possède une valeur si grande que nous, humains, sommes incapables de la mesurer réellement. Ainsi, au verset 2 peut-on lire : Et qui te fera connaître la nature de la Nuit de la Détermination ?

À lire ou à relire dans le Coran

Au nom de Dieu, le Clément, le Miséricordieux.

En vérité, Nous avons révélé le Coran dans la nuit de la Destinée. Et quelle merveilleuse nuit que la nuit de la Destinée ! Car la nuit de la Destinée vaut plus que mille mois réunis ! C'est au cours de cette nuit que descendent, avec la permission de leur Seigneur, les anges et l'Esprit saint pour exécuter tout ordre divin. Et c'est au cours de cette nuit que règne une paix ineffable jusqu'au lever de l'aurore !

Sourate 97 La Destinée / Al-Qadr

Invoke le Nom de ton Seigneur à l'aube et au crépuscule ! Consacre une partie de la nuit à te prosterner devant le Seigneur et à célébrer longuement Ses louanges !

Sourate 76 l'Homme / Al-Insân, v 25-26

Lu dans Saveurs Sacrées, recettes rituelles des fêtes religieuses, de Stéphanie Schwartzbrod, éd. Actes Sud 2007 p.158 :

« Le jour exact de la "révélation du Coran" n'est pas connu, mais les théologiens partent du principe qu'elle s'est produite lors du dernier tiers du Ramadan de l'an 628. Ils recommandent par précaution de veiller toutes les nuits de l'i'tikaf (retraite qui a lieu durant les dix derniers jours du Ramadan) et de scruter le ciel à la recherche du signe de Dieu. Dieu invite tous les croyants à rechercher cette nuit car elle peut changer de date chaque année. Il faut veiller en prière. Le fait que la date exacte ne soit pas connue ne tient pas du hasard car le musulman ne doit pas se contenter de prier durant cette nuit mais doit être présent durant tout ce mois qui lui servira de "modèle" pour le reste de l'année. »

À lire dans la Bible

En ces jours-là, Jésus s'en alla dans la montagne pour prier et il passa la nuit à prier Dieu

Evangelie de Luc, chapitre 6, v 12

Une illustration

Une des figurines bibliques préparées pour présenter la salât au Jardin Public Interreligieux de Saverne en juin 2014

Une Invitation à évoquer et partager

... les origines de nos textes fondateurs,
Révélations en un seul tout, révélation progressive ...
Ecriture, mise par écrit ... Transmissions ... rassemblement, canons, autorité ...

Lors de rencontres préparées... sans raccourcis et avec bienveillance.